



DESPOBLAMIENTO EXTREMO

SEÑOR DIRECTOR:

Los primeros datos del Censo 2024 muestran nuevamente las consecuencias del abandono que sufren las zonas rurales, especialmente las extremas. De las 20 comunas que más han perdido población desde 2017, la mayoría pertenece a las regiones de Arica y Parinacota y Magallanes, cuyos habitantes han descendido entre un 40% y un 80%. Un escenario distinto, sin embargo, es el que presentan las comunas rurales lacustres, costeras y de los valles del centro-sur del país, en las que el aumento va de un 20% a un 35%. Este dinamismo requiere de una nueva mirada, que por un lado atienda las razones del despoblamiento de nuestras zonas estratégicas y, por otro, que entregue soporte a aquellas que están bajo una mayor presión demográfica y ambiental.

José Luis Romero V.

Profesor Universidad San Sebastián